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Chères Pérenchinoises, chers Pérenchinois, 

En ce début d’année, permettez-moi de vous 
adresser, au nom de toute l’équipe municipale, mes 
vœux les plus chaleureux pour 2024. Que cette 
nouvelle année soit porteuse de bonheur, de santé 
et de prospérité pour chacun d’entre vous ainsi que 
pour notre belle commune de Pérenchies. C’est avec 
un immense plaisir que je saisis cette occasion pour 
partager avec vous les projets d’investissements qui 
seront présentés lors du prochain conseil municipal  
consacré au ROB. Notre engagement envers le 
développement et l’amélioration de la vie dans notre 
ville reste au cœur de nos priorités.

Le mot de Monsieur le maire
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La relance des études pour les salles Henri Wagnon et Joseph PoletLa relance des études pour les salles Henri Wagnon et Joseph Polet 
Nous réaffirmons notre engagement en faveur de la culture et du patrimoine en relançant les études pour la restauration des 
salles Henri Wagnon et Joseph Polet. Ces lieux empreints d’histoire doivent retrouver leur éclat d’antan, pour le plus grand 
plaisir de tous.

L’amélioration du Cœur de Ville L’amélioration du Cœur de Ville 
Le dynamisme de notre centre-ville est primordial. Des projets d’amélioration seront proposés pour favoriser l’attractivité 
commerciale et renforcer le lien social au cœur de notre chère commune.

L’aménagement du jardin public L’aménagement du jardin public 
Les espaces verts sont des poumons essentiels pour notre ville. Nous devons investir dans l’aménagement du jardin public afin 
d’offrir à nos concitoyens un cadre naturel propice à la détente et aux loisirs.

Les travaux d’Enfouissement des réseaux Les travaux d’Enfouissement des réseaux 
Pour améliorer la qualité de vie au quotidien, des travaux d’enfouissement des réseaux doivent être entrepris afin de contribuer 
à la modernisation de notre infrastructure urbaine.

Les travaux dans nos écoles Les travaux dans nos écoles 
La sécurité de nos concitoyens, en particulier de nos enfants, est une priorité. Des travaux nécessaires seront proposés dans 
nos écoles pour assurer un environnement éducatif sûr et propice à l’épanouissement avec notamment la continuité des 
remplacements progressifs des menuiseries des écoles Maria Montessori et Jules Ferry. 

Un diagnostic aux Petits GourmetsUn diagnostic aux Petits Gourmets
Il s’agira de mettre en oeuvre une étude et un traitement acoustique de la cuisine centrale. 

La rénovation de l’éclairage publicLa rénovation de l’éclairage public
Nous verrons l’aboutissement du projet de rénovation de nos éclairages publics. Outre les économies d’énergie nativement 
générées par la technologie LED, nous pourront également consommer moins grâce à la variation de puissance selon les heures 
de la nuit tout en évitant une extinction totale des candélabres. 

Enfin, nous continuerons à déployer et moderniser notre système de vidéoprotection dans la ville. Ensemble, nous continuerons 
à faire de Pérenchies un lieu où il fait bon vivre, travailler et s’épanouir. Que cette année 2024 soit le théâtre de réussites collectives 
et de moments partagés. Je vous renouvelle mes vœux les plus sincères et vous adresse mes salutations distinguées.

        
        Karim Louzani,
        Maire de Pérenchies
        Conseiller métropolitain
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Les bâtiments communaux Les bâtiments communaux 
Les travaux de rénovation de notre chère salle des fêtes : cet espace emblématique, témoin de tant de moments festifs, doit 
être modernisé pour offrir à nos concitoyens un lieu convivial et adapté aux événements à venir. Les travaux de réfection des 
toitures du SEJ et du stade Agache (clubhouse, vestiaires, gradins extérieurs) sont aussi à l’ordre du jour.

La sécurisation des étangs Agache La sécurisation des étangs Agache 
La préservation de notre environnement est essentielle. Il faut entreprendre des actions concrètes pour assurer la sécurité des 
étangs Agache et contribuer à la préservation de la biodiversité locale et au bien-être de notre communauté.
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Retour en photos...

Le marché de Noël
1er week-end de décembre

Le 12 décembre, le Relais Petite Enfance 
a offert aux 20 assistantes maternelles, 
aux 47 enfants et aux 4 parents présents 
un spectacle pour fêter cette fin d’année 
2023.

Un moment festif où petits et grands ont 
pu suivre les aventures d’Eglantine et de 
sa pomme de pin.

Le 19 décembre, les enfants de CP des écoles de la ville ont reçu de la part 
de la municipalité un kit comprenant une gourde et une boîte à goûter. 
Ce dernier récompense le travail fourni en classe sur les gestes eco-
citoyen et marque l’entrée en école élémentaire. La gestion des déchets, 
la récupération de bouchons, de piles, de cartouches n’ont plus de secret 
pour eux. Plusieurs actions auront lieu tout au long de l’année scolaire. 
Bravo aux enfants et aux enseignants. À noter que l’école Jean Macé est 
inscrite dans le programme E3D (École en Démarche de Développement 
Durable).
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A l’occasion de la cérémonie des voeux 2024, Karim Louzani, A l’occasion de la cérémonie des voeux 2024, Karim Louzani, 
maire, aura le plaisir de remettre la médaille de la ville à Paul maire, aura le plaisir de remettre la médaille de la ville à Paul 
Desquirez, 87 ans, pour son implication dans la vie locale Desquirez, 87 ans, pour son implication dans la vie locale 
pérenchinoise. pérenchinoise. 

Paul Desquirez a dirigé la menuiserie familiale créée par son 
grand-père en 1925 et reprise par son père. Il a également était 
gérant de pompes funèbres. 

Tout comme son papa qui a été maire de Pérenchies de 
1963 à 1971, Paul s’est très vite investi dans la vie locale avec 
un mandat de conseiller municipal de 1971 à 1977 sous la 
mandature de Roger Dutriez mais aussi en donnant de son 
temps aux associations. 

A 16 ans, Paul intègre le pupitre de flûtes de l’Harmonie Agache. 
Il en est aujourd’hui le président d’honneur. En 1969, il devient 
vice-président de l’UNC où il aura pour mission d’organiser 
les remises de médailles comme la Croix du Combattant et de 
procéder au recrutement de nouveaux adhérents, pas moins 
de 100 personnes répondront à l’invitation ! Notons que Paul 
a reçu la médaille militaire, décoration se situant juste après la 
Légion d’honneur. 

Un Pérenchinois recevra la médaille de la villeVie Vie 
municipalemunicipale

Guide municipal 2024Guide municipal 2024
Le guide municipal est distribué dans vos boîtes aux lettres. Associations, professions médicales, entreprises, 
pensez à informer la mairie des changements qui interviennent dans vos structures !

cedap@ville-perenchies.fr 

Karim Louzani, Maire de Pérenchies Karim Louzani, Maire de Pérenchies 

et les membres du conseil municipal et les membres du conseil municipal 

vous souhaitent de belles fêtes ainsi qu’ une bonne annéevous souhaitent de belles fêtes ainsi qu’ une bonne année
  

et ont le plaisir de vous convier à laet ont le plaisir de vous convier à la

Cérémonie des voeuxCérémonie des voeux
qui se déroulera le

Samedi 6 janvier 2024 à 15h30Samedi 6 janvier 2024 à 15h30
Complexe sportif Pierre Lecerf Complexe sportif Pierre Lecerf 

rue de Picardierue de Picardie

A cette occasion, la médaille de la ville sera remise à A cette occasion, la médaille de la ville sera remise à 
Monsieur Paul Desquirez Monsieur Paul Desquirez 

pour son implication dans la vie locale pérenchinoise.pour son implication dans la vie locale pérenchinoise.

Ta
bl

ea
u 

de
 Je

an
-P

ie
rr

e 
D

ut
hi

lle
ul

, m
em

br
e 

du
 G

ro
up

em
en

t d
es

 a
rt

s 
pé

re
nc

hi
no

is
Ta

bl
ea

u 
de

 Je
an

-P
ie

rr
e 

D
ut

hi
lle

ul
, m

em
br

e 
du

 G
ro

up
em

en
t d

es
 a

rt
s 

pé
re

nc
hi

no
is

Merci de confirmer votre présence avant le 3 janvier 2024 à cedap@ville-perenchies.fr 

INVITATION cérémonie des voeux 2024.indd   1INVITATION cérémonie des voeux 2024.indd   1 14/12/2023   10:51:4014/12/2023   10:51:40

A noter...A noter...
C’est lors d’un voyage en mai 1970 
de l’Harmonie Agache à Overath 
accompagnée de son père alors maire  
que les prémices d’un jumelage avec 
l’Allemagne ont vu le jour. 
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Démarchage à domicile : attention !Démarchage à domicile : attention !

La ville de Pérenchies a été labellisée Ville Prudente le La ville de Pérenchies a été labellisée Ville Prudente le 
21 novembre dernier lors du congrés des maires. Cette 21 novembre dernier lors du congrés des maires. Cette 
distinction récompense les actions entreprises depuis distinction récompense les actions entreprises depuis 
plusieurs années par les différentes municipalités et plusieurs années par les différentes municipalités et 
valorise le cadre de vie de la commune.valorise le cadre de vie de la commune.

Pour obtenir ce label, les collectivités territoriales doivent 
répondre à un questionnaire reprenant plusieurs critères.
Une pré-sélection est faite et une visite de terrain est 
réalisée afin de déterminer le niveau de la labellisation : 
1 à 5 coeurs Ville Prudente.

Plusieures actions ont été saluées : la mise en place de 
sens uniques, de zones 30, d’une signalétique piétons, 
de radars pédogogiques, de contrôles de vitesse et 
d’une sensibilisation dans les écoles mais aussi auprès 
des personnes âgées.

Pérenchies est labellisée 3 coeurs, l’objectif de 5 est 
envisagé !

Pour y arriver, Eric Arduin, conseiller municipal délégué 
à la sécurité, a indiqué au conseil municipal le souhait 
d’envisager les projets suivants : généraliser les radars 

fixes et les exploiter afin de cibler les zones à risque, 
améliorer les infrastructures avec la MEL et la Préfecture, 
communiquer en direction des transporteurs. 

Une commission municipale sur la sécurité sera mise 
en place dès janvier 2024. Elle devrait être ouverte aux 
habitants via une interface et les comités de quartiers. 

   

Pérenchies : «Ville prudente » SécuritéSécurité

Vous êtes nombreux à informer la mairie de démarchages Vous êtes nombreux à informer la mairie de démarchages 
en cours sur la commune. Le porte à porte qui peut être en cours sur la commune. Le porte à porte qui peut être 
une ruse pour entrer chez vous est un sujet qu’il ne une ruse pour entrer chez vous est un sujet qu’il ne 
faut pas prendre à la légère. On fait le point ici sur les faut pas prendre à la légère. On fait le point ici sur les 
règles qui encadrent le démarchage et on vous donne règles qui encadrent le démarchage et on vous donne 
quelques conseils de vigilance.quelques conseils de vigilance.

Le démarchage : quelles sont les règles ?Le démarchage : quelles sont les règles ?

Toute société ou association souhaitant effectuer du 
porte à porte pour des raisons commerciales ou autre, 
doit faire une demande auprès de Monsieur le maire.

La personne qui se présente à votre domicile devra 
vous présenter une carte mentionnant son nom et les 
coordonnées de l’entreprise pour laquelle elle travaille. 

En cas de contrat conclu à votre domicile, vous avez la 
possibilité de vous retracter dans un délai de 14 jours. 
Notons que le code de la consommation prévoit, dans 
son article L221-28, une liste de contrats pour lesquels le 
droit de rétractation ne peut pas s’exercer.

Plus d’informations sur : economie.gouv.fr 

Soyez vigilants !Soyez vigilants !

Des faits de vol ou d’agession par des individus se 
faisant passer pour des représentants de sociétés ou 
d’organismes sont malheureusement souvent évoqués. 
On peut éviter cela en adoptant quelques règles.

Ne laissez jamais entrer une personne sans être vous-
même accompagné d’un proche.

Vérifiez les coordonnées de la personne qui se présente 
à votre domicile.

Refermez votre porte à clé si vous vous devez prendre 
un document. La personne attendra à l’extérieur votre 
retour. 

Toute attitude suspecte doit vous alerter. 

Contatcs :

Police municipale - 03 20 08 19 35
Police nationale - 17
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Plus de 3 000 coquilles distribuéesInterInter
générationgénération

La fin de l’année sonne les vacances, les fêtes mais aussi la La fin de l’année sonne les vacances, les fêtes mais aussi la 
distribution de la traditionnelle coquille et du cadeau de fin distribution de la traditionnelle coquille et du cadeau de fin 
d’année aux aînés. Mais, que se passe t-il en coulisses ?d’année aux aînés. Mais, que se passe t-il en coulisses ?

Dès le mois de juin, les services municipaux ont déjà le nez 
dans les festivités de fin de l’année. Il est essentiel d’anticiper  
la distribution de plus de 3 000 coquilles (aînés et enfants), 600 
colis et 700 chèques cadeau valables chez des commerçants 
pérenchinois. 

Le coupon réponse inséré dans le bulletin municipal de juillet 
est l’outil permettant d’avoir connaissance de votre choix 
(colis ou chèque cadeau) et des quantités à commander. Il est 
à remplir tous les ans !

Notons que le budget alloué pour ces distributions représente 
environ 27 000€. 

Renseignements : pôle CEDAP 
Communication, événementiel, démocratie participative, associations, protocole
cedap@ville-perenchies.fr 

Cadeau de fin d’annéeCadeau de fin d’année
Pour les personnes non inscrites ou 
absentes lors de la distribution, des 
permanences assurées par Daniel Balloy, 
adjoint au mairie en charge des aînés, 
sont organisées. La prochaine se déroulera 
le jeudi 4 janvier 2024 de 9h à 11h30 au jeudi 4 janvier 2024 de 9h à 11h30 au 
complexe culturel de l’Horloge, rue des complexe culturel de l’Horloge, rue des 
Platanes. Platanes. 

Rencontre avec Rencontre avec 
Pierre-Antoine Baele, Pierre-Antoine Baele, 

vice-champion du monde vice-champion du monde 
paratriathlonparatriathlon

Olivier Béague et Olivier Pélissier, animateurs sportifs Olivier Béague et Olivier Pélissier, animateurs sportifs 
municipaux, recevaient Pierre-Antoine Baele, vice-municipaux, recevaient Pierre-Antoine Baele, vice-
champion du monde paratriathlon, le lundi 11 décembre champion du monde paratriathlon, le lundi 11 décembre 
2023 au complexe Pierre Lecerf pour une rencontre avec 2023 au complexe Pierre Lecerf pour une rencontre avec 
les élèves de l’école Jules Ferry dont il est le parrain.les élèves de l’école Jules Ferry dont il est le parrain.

Les élèves ont préparé cet évènement en amont avec des 
affiches, des photos des exploits de l’athlète et des dessins 
d’encouragement. Notons que Pierre-Antoine a été 
qualifié pour participer aux Jeux Olympiques de 2024 qui 
se dérouleront le 1er septembre à Paris dans sa discipline.

Pierre-Antoine qui est né avec une agénésie du 
pied gauche a expliqué aux enfants son histoire 
et sa volonté de se tourner vers le sport. C’est avec 
enthousiasme que Pierre-Antoine a répondu à toutes 
leurs questions et leur a donné quelques conseils de 
sportif. Soutenons Pierre-Antoine qui rêve de la plus 
grande marche du podium pour ces J.O 2024 !
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Du scrabble à Pérenchies VieVie
associativeassociative

Depuis le printemps 2023, l’APEGES propose Depuis le printemps 2023, l’APEGES propose 
une activité scrabble, ouverte à tous, une activité scrabble, ouverte à tous, 
encadrée par Eric Jonckheere, Pérenchinois.encadrée par Eric Jonckheere, Pérenchinois.

Passionné de jeux de société, Eric découvre 
le scrabble en 2019. Il fait connaissance avec 
différents clubs de la métropole lilloise avant 
de proposer cette activité à Pérenchies. 
L’APEGES qui organise diverses actions aux 
Sapins Bleus - Marguerite-Marie Nuyts, 
répond positivement à l’invitation et lui 
propose un local. 

Le club est affilié à la Fédération Française de 
Scrabble depuis mars 2023. En mai, la ville 
de Pérenchies a été représentée par Eric aux 
Championnats de France Promotion à Vichy 
où il a terminé 48ème sur 500.

En bref...En bref...
Associations, à partir du 1er janvier 2024, 
le pôle CEDAP (Communication, Evé-
nementiel, Démocratie participative, 
Associations, Protocole) est votre inter-
locuteur pour toutes vos demandes !

- Réservation d’une salle ;
- Mise à jour de vos coordonnées ;
- Subventions ;
- Toute question.

Le dossier de demande de subvention Le dossier de demande de subvention 
est à faire parvenir avant le 15 janvierest à faire parvenir avant le 15 janvier. 

Pôle CEDAP
cedap@ville-perenchies.fr 

Deux créneaux sont ouverts : le mercredi à 17h et à 20h afin de permettre au plus grand nombre d’y participer. 

Notons que Pérenchies s’est proposée auprès du Comité des Flandres pour être un des centres de qualification pour 
les interclubs en mars 2024. A suivre !

Renseignements au 03 20 17 19 30.

De nouvelles élections se sont déroulées au sein du bureau de De nouvelles élections se sont déroulées au sein du bureau de 
l’Office Municipal de la jeunesse et du Sport. C’est Bonifacio l’Office Municipal de la jeunesse et du Sport. C’est Bonifacio 
Santoro, président du tennis de table, qui a été élu. Santoro, président du tennis de table, qui a été élu. 

Natif de Pérenchies de 63 ans, Bonifacio est connu dans le paysage 
associatif puisqu’il est adhérent du tennis de table depuis plus 
de 30 ans - président depuis 2019. Il est également membre du 
Comité des Bas depuis 2019, du CFIP et de l’OMJS depuis 2023.

Le bénévolat tient une place importante en étant un véritable 
« don de soi où l’entraide, le partage et l’envie de rencontrer de 
nouvelles personnes » en sont les piliers.

Un nouveau président pour l’OMJSUn nouveau président pour l’OMJS

Arrivé à la tête de l’OMJS, Bonifacio 
compte « donner un nouveau dy-
namisme  » tout en poursuivant le 
soutien aux associations sportives 
et l’organisation d’événements 
comme la fête du sport. 

JeuJeu
Quelle est l’anagramme de SAPIN BLEU et celle de SAPINS Quelle est l’anagramme de SAPIN BLEU et celle de SAPINS 
BLEUS ?BLEUS ?

Réponse dans le bulletin de février 2024. 
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CadreCadre
de viede vie

Rue Henri Bouchery : point travaux

Comme indiqué dans le bulletin municipal de Comme indiqué dans le bulletin municipal de 
novembre, chaque mois et jusqu’à fin des travaux, novembre, chaque mois et jusqu’à fin des travaux, 
nous vous ferons part de l’évolution du chantier phase nous vous ferons part de l’évolution du chantier phase 
par phase.par phase.

RAPPELRAPPEL

Suite au recueil des problématiques et à la recherche 
de la solution la plus adaptée, le calendrier a été défini 
avec un début des travaux à la mi-novembre 2023. Ils 
auront une durée de 6 à 7 mois et seront composés 
de 5 phases. 

Les travaux consistent en une requalification totale de 
la rue en prenant en compte la gestion intégrée des 
eaux pluviales via l’infiltration. Il y aura une réfection 
totale de la voirie, une reprise des trottoirs, la création 
de stationnement, la mise aux normes des quais de 
bus et le passage de fourreaux numériques. 

A NOTERA NOTER

Dans le cadre de la réfection des trottoirs de la rue 
Henri Bouchery, les personnes intéressées par la mise 
en place d’une fosse en façade de leur habitation, 
en vue de sa végétalisation, sont priées de se faire 
connaître en mairie au plus vite. A noter néanmoins, 
qu’il appartiendra à chaque propriétaire d’assurer 
l’entretien et la maitrise des plantations qui s’y 
développeront. 

Pôle patrimoine et espaces publics
Tél. 03 20 10 71 00
urba.tech@ville-perenchies.fr

Phase 3Phase 3
Mi février => fin avril 2024

Entre la rue Gambetta et la rue Faidherbe

Travaux sous route barrée.

Un nettoyage de saison !Un nettoyage de saison !

Eclairage publicEclairage public

La ville sera dotée d’un éclairage LED dans toutes les rues.Les 
travaux ont débuté mi-décembre et auront une durée de 2 
mois. Trois équipes sont en charge de cette mission.

Les services techniques municipaux ont 
terminé le ramassage des feuilles, mission 
incontournable en cette période !

Nous rapellons que les riverains sont tenus 
de nettoyer les caniveaux et trottoirs situés 
devant leur habitation.
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Vous faites des travaux...Vous faites des travaux...
Voici un rappel !Voici un rappel !

Les travauxLes travaux

Pour les travaux d’entretien ou de réparation ordinaire, aucune 
formalité n’est à accomplir.

En revanche, une déclaration préalable est à déposer au service 
d’urbanisme pour les travaux modifiant l’aspect extérieur de la 
construction ou pour ceux qui créent entre 9 et 20m² de surface 
au sol. 

Pour les travaux d’agrandissement créant plus de 20m², le dépôt 
d’un permis de construire est obligatoire.

L’ occupation du domaine publicL’ occupation du domaine public

Toute occupation du domaine public (benne, échafaudage...) 
nécessite le dépôt d’une demande d’autorisation en mairie.

Les nuisances sonoresLes nuisances sonores

Réalisation de travaux de bricolage ou de jardinage. Rappel : jours 
ouvrables de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30, samedi de 10h à 
12h et de 15h à 19h, dimanche et jours fériés de 10h à 12h. 

La taille des haiesLa taille des haies

Les propriétaires ou locataires riverains des voies publiques et de 
tout espace public de la commune, doivent effectuer l’élagage des 
arbres, arbustes et autres plantations situés sur leur propriété et 
dont les branches empiètent sur le domaine public.

Le nettoyage des trottoirs et caniveauxLe nettoyage des trottoirs et caniveaux 

Chacun est tenu de balayer et de nettoyer son trottoir et son 
caniveau dans toute sa largeur et sur toute sa longueur au-devant 
de son habitation.

Rue de la PosteRue de la Poste
Suite à un problème survenu au niveau du collecteur d’assainissement situé rue de la Poste, des travaux sont en Suite à un problème survenu au niveau du collecteur d’assainissement situé rue de la Poste, des travaux sont en 
cours par la Métropole Européenne de Lille.cours par la Métropole Européenne de Lille.

Les riverains doivent amener leurs conteneurs de poubelles et de tri aux angles des rues du Général Leclerc ou de la 
gare les jours de collecte car le camion ne pourra passer.

Les travaux se déroulent la journée de 7h30 à 16h30. Le stationnement est interdit dans la rue aux abords du chantier.

Merci de votre compréhension. 

TOUS LES JOURS 
10H-12H

un sapin =  2 places de patinoire
Réservé aux habitants de LOMPRET, PÉRENCHIES ET VERLINGHEM

LES COPEAUX SERONT UTILISÉS SUR NOS CHEMINS DE RANDONNÉE

MARDI 26 DÉCEMBRE 2023 >
DIMANCHE 14 JANVIER 2024

BASE DE LOISIRS DU FORT
Tél : 03 20 22 22 18

Marcher sur votre sapin,vous en rêviez ?

Avenue de la LibertéAvenue de la Liberté

Les habitants de l’avenue de la Liberté 
et les riverains des rues adjacentes ont 
été consultés par les élus en porte à 
porte les 21 et 22 décembre 2023 sur 
la question de la mise en sens unique 
de la rue. 

Pour les personnes absentes, le 
questionnaire a été déposé dans leur 
boîte aux lettres. Il est à faire parvenir 
en mairie avant le 17 janvier 2024.

SIVOMSIVOM
Lompret, Pérenchies,Lompret, Pérenchies,

VerlinghemVerlinghem
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Zoom sur le compostage avec la MELVieVie
localelocale

De l’expérimentation De l’expérimentation 
au déploiement d’un service au déploiement d’un service 
de proximitéde proximité
Les solutions qui sont proposées aux métropolitains 
d’ici 2029 concernent principalement le compostage 
de proximité (individuel et collectif ) et la réduction et la 
valorisation des déchets de jardins chez les particuliers.

La MEL déploie plusieurs actions, telles que la mise 
à disposition de composteurs individuels à tarifs 
préférentiels, le développement des aires de compostage 
collectif et la mise en place d’un service de broyage 
des végétaux fixe et itinérant. Une première phase 
d’expérimentation (2019-2021) a permis à 7 200 foyers 
métropolitains de bénéficier d’un kit de compostage. 
Les différents constats issus de cette période d’essai, 
permettent aujourd’hui à la MEL de proposer aux 
métropolitains un nouveau service de distribution des 
composteurs rationalisé et de proximité.
L’objectif est d’équiper 7150 foyers/an, soit 42 900 foyers 
d’ici 2029.

Comment ça fonctionne ?Comment ça fonctionne ?
Pour obtenir un composteur individuel à tarif préférentiel, 
il faut habiter sur l’une des 95 communes de la MEL et 
avoir un jardin. Le kit se compose d’un composteur en 
plastique de 400 litres 100 % recyclé et recyclable, d’une 
grille de fond anti-intrusion, d’un bioseau de 10 litres, 
d’une tige aératrice et d’un guide pratique et d’une 
notice de montage. Ce service sera lancé à partir du 
printemps 2024. La distribution des kits se fera 1 à 2 fois 
par semaine entre avril et novembre.

Comment se procurer son kit de compostage ?Comment se procurer son kit de compostage ?
• Rendez-vous sur le site internet de la MEL, rubrique 
composteur 
• Réservation du composteur en ligne et choix de la date 
et du point de retrait 
• Inscription à l’une des visio-conférence du Maître 
composteur 
• Paiement en ligne la somme de 18 €
• Retrait du kit de compostage

Pourquoi le composteur individuel n’est plus gratuit ?Pourquoi le composteur individuel n’est plus gratuit ?
Suite aux conclusions de l’expérimentation menée de 
2019 à 2022 qui a donné lieu à la distribution de plus de  
7 000 composteurs individuels gratuits, la MEL a choisi de 
rendre ce service payant. Cela se justifie par la nécessité 
de prévenir les risques de non-utilisation de ce matériel.
Par ailleurs, la MEL demande une participation financière 
aux métropolitains afin de s’assurer de créer un « pacte 
d’engagement » entre la collectivité et l’usager. Chacun 
doit jouer son rôle pour le tri des biodéchets et ainsi agir 
pour la préservation de l’environnement.

D’autre part, en appliquant ce tarif, la MEL limite le 
risque que les kits de compostage initialement cédés 

gratuitement soient revendus sur les plateformes en 
ligne ou transformés, comme cela a été constaté lors de 
la première campagne. Pour rappel, le coût de chaque 
composteur individuel pour la collectivité est de 60 €.

Pourquoi 7 150 composteurs prévus chaque année ?Pourquoi 7 150 composteurs prévus chaque année ?
Les composteurs individuels ne concernent que les 
foyers disposant d’une maison avec un jardin. La MEL 
comprend 54 % de maisons individuelles (276 541) sur 
son territoire mais toutes n’ont pas systématiquement de 
jardin et tous les foyers ne sont pas enclins à composter 
car de nombreux usagers disposent déjà d’une collecte 
des biodéchets en porte-à-porte depuis 2007 (87 
communes, soit 40 % de la population MEL). Pour 
rappel, c’est le tri à la source des biodéchets qui devient 
obligatoire au 1er janvier 2024, mais pas le compostage. 
Le compostage individuel est l’une des solutions parmi 
d’autres que sont la collecte en porte-à-porte, les 
composteurs collectifs ou encore l’expérimentation qui 
démarre en 2024 avec l’installation d’abri-bacs dans les 
quartiers Wazemmes et Vauban à Lille.

Dans le cadre de son premier PLPDMA, entre 2019 et 
2022, la MEL a mené une expérimentation laquelle 7 176 
composteurs individuels ont été distribués. À l’occasion 
du second PLPDMA (2023-2029), adopté en juin 2023, la 
MEL s’est fixée l’objectif de distribuer, chaque année, le 
même nombre de composteurs.

Pourquoi nous passons du bois au plastique ?Pourquoi nous passons du bois au plastique ?
La première expérimentation conduite entre 2019 et 
2022 a permis à la MEL de tester différents matériaux 
de fabrication des composteurs (400 composteurs 
en bois sur les 7 176 distribués). Le choix du plastique 
(polypropylène 100 % recyclé et 100 % recyclable) 
s’impose aujourd’hui et s’explique pour les raisons liées 
au coût, à la logistique, à la manutention...

Comment composter en appartement ?Comment composter en appartement ?
Les personnes qui vivent en appartement peuvent 
elles aussi composter si elles le souhaitent grâce 
aux composteurs collectifs installés par la MEL. Ces 
composteurs sont gérés entre voisins avec l’aide d’un 
« référent compostage » bénévole dans le groupe qui 
bénéficie d’une formation organisée par la MEL et d’un 
suivi de 8 mois par un maître composteur. Le compost 
ainsi produit est ensuite utilisé pour fertiliser le sol du 
jardin collectif, ou partagé entre contributeurs pour 
fertiliser les plantes d’intérieur de leur logement.

L’appel à candidature de la MEL pour l’installation de 
composteurs collectifs est permanent, c’est-à-dire qu’il 
est possible de candidater tout au long de l’année à 
condition de répondre à certains critères : rassembler 
au minimum 10 foyers prêts à composter, disposer de 
l’espace approprié pour installer le site de compostage, 
avoir identifié deux référents de site et avoir l’accord du 
propriétaire foncier.

Expression des groupes politiquesExpression
libre

« « Pérenchies c’est vous, c’est nous »

« « Pérenchies ensemble ! »

« « Pour l’avenir de Pérenchies »

C'est désormais officiel, Pérenchies fait partie des 9 communes du Nord reconnues en carence de logements sociaux.
Ce n'est pas sans conséquence, pour autant, il faut se satisfaire que les démarches engagées par la nouvelle municipalité, 
comme le Contrat de Mixité Social, aient permis de limiter à 44% l'augmentation du montant des pénalités.
Cela reste énorme, mais c'est le taux minimum auquel nous ne pouvions échapper.
En revanche, notre droit de préemption urbain s'en trouve inévitablement transféré à la MEL. Elle pourra donc décider du 
devenir des biens immobiliers en vente sur notre commune. C'est très dommageable, mais cela ne pourrait être qu'un début. 
Aller à l'encontre des opérations de construction directement ou indirectement, en proposant un nombre de logements 
inférieur au seuil de viabilité des projets, c'est une manière de s'y opposer. C'est desservir Pérenchies.
Demain, si nous perdons notre autonomie en matière d'urbanisme, la maîtrise des constructions (hauteur, densité, mixité, 
lieux) échappera à la commune, et ceci quelle que soit la majorité en place.
Les opposants aux différents projets de construction, de surcroît lorsqu'aujourd'hui ils sont élus ou membres d'une liste, 
auront une lourde responsabilité si les proportions des immeubles et leurs implantations s'en trouvent hors de contrôle.
Il faut arrêter de vendre du rêve pour servir des ambitions politiques! 
L'aube est proche et le réveil risque d'être très difficile. C'est un fait, nous n'avons pas d'autre choix que de bâtir. 
Alors, en dehors de répondre à un besoin bien réel de logements, que d'ailleurs nul ne peut contester, nous n'avons rien à 
gagner à soutenir des projets de construction, mais tout à perdre à nous y opposer.
En ce qui nous concerne, nous ne baisserons pas les bras et nous continuerons à oeuvrer pour notre ville et  ses habitants.
L'ensemble du groupe "Pérenchies c'est vous, c'est nous" vous souhaite une excellente année !                      Benoît DELOBEL

Nous souhaitons aux pérenchinoises et aux pérenchinois une douce et heureuse année 2024, faite d’épanouissements 
familiaux, personnels, avec une pensée particulière pour les personnes qui sont dans la souffrance, la peine ou les difficultés. 
Dans les dossiers traités pour Pérenchies d’ici 2025, la loi n’oblige pas la majorité à prévoir dans le contrat de mixité sociale la 
construction de130 logements à la gare dont 52 sociaux et 53 logements à l’angle des rues de Lomme et du Général Leclerc 
dont 26 sociaux. Notre position est simple et connue de tous. Nous sommes favorables à la construction de logements 
sociaux pour répondre à la demande sociale. Mais pas au détriment du développement harmonieux de notre ville. Une fois 
de plus, à l’image des programmes de logements antérieurs, ces projets de logements sont vus d’abord sous l’angle de « faire 
du chiffre ». L’analyse de leur impact dans les quartiers en matière de circulation, de stationnement, de mobilités douces, de 
cadre de vie, d'acceptation par les riverains est renvoyée à plus tard! Si nous étions aux affaires, nous aurions fait exactement 
l’inverse en privilégiant le qualitatif sur le quantitatif. C’est pourquoi, nous avons proposé un objectif de 100 logements à la 
gare dont 40 sociaux et de 25 logements à l’angle des rues de Lomme et du Général Leclerc dont 9 sociaux. D’autant que la 
construction de 120 logements au Château Villers à Lompret, à proximité, viendra forcement impacter ces quartiers et notre 
commune. Au dernier conseil municipal, nous avons fait aussi des propositions concrètes contre la hausse au 1er janvier 2024 
des tarifs de garderie et de cantine. Ces augmentations voulues par la majorité ne sont pas justifiées. Elles reposent sur une 
inflation largement surestimée et résultent, entre autres, d’une mauvaise renégociation du prix de la cantine avec la société 
API. Dommage que nos propositions pleines de bon sens ne soient pas écoutées!  En 2024, nous restons mobilisés au service 
de Pérenchies et de ses habitants. Jack-Yves DELSERT, Sylvie ROSSIGNOL, Mathieu DAUCHY, Marie-Pascale MARCINIAK.

En ce début d'année 2024,  nous vous adressons nos voeux de santé et de bonheur. 
Comme nous, vous avez pu constater qu'elle démarre sur les chapeaux de roues avec plusieurs sujets impactant directement 
la commune. Nous regrettons les récentes décisions de l'équipe majoritaire touchant le quotidien de chacun. Lors du dernier 
conseil municipal, nous nous sommes opposés à la hausse des tarifs de la cantine et de la garderie. Le prétexte de l'inflation 
n'est pas recevable, des solutions alternatives existent.  Ces augmentations injustifiées auront un impact direct sur le pouvoir 
d'achat des Pérenchinois, cela est inacceptable. Nous prônons une gestion équilibrée et transparente des finances 
communales plaçant l'intérêt des Pérenchinois au coeur de nos préoccupations. 
Nous regrettons, une fois de plus, le manque de concertation, d'écoute et de modernisation dans le développement de la 
mobilité douce contrairement à certaines municipalités voisines. PERENCHIES N'EST PAS AU RENDEZ-VOUS SUR CE SUJET !  
Nous déplorons le manque de transparence, de communication et de concertation concernant "Promesse de Fleurs". Le 
projet de création d'une voie désenclavant le quartier semble aujourd'hui incertain,  laissant les habitants de certaines rues 
exposés aux flux de poids lourds. De plus, pour le quartier de la gare, nous n'acceptons pas la construction de 130 logements 
bien loin des 100 initialement votés. Cet accroissement de construction engendrera des problèmes de circulation, de 
stationnement et d'engorgement. Nous militons pour une action locale transparente, efficace et véritablement au service des 
Pérenchinois. Ces sujets doivent nécessairement trouver des issues favorables.  
Nous sommes fiers du grand retour de l'association des commerçants, les félicitons pour le travail accompli et restons à leur 
écoute. 
Carole Gruson, Philippe Durieu, Vanessa Dhoudain et Mathieu Bienaimé
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Expression des groupes politiquesExpression
libre

« « Pérenchies c’est vous, c’est nous »

« « Pérenchies ensemble ! »

« « Pour l’avenir de Pérenchies »

C'est désormais officiel, Pérenchies fait partie des 9 communes du Nord reconnues en carence de logements sociaux.
Ce n'est pas sans conséquence, pour autant, il faut se satisfaire que les démarches engagées par la nouvelle municipalité, 
comme le Contrat de Mixité Social, aient permis de limiter à 44% l'augmentation du montant des pénalités.
Cela reste énorme, mais c'est le taux minimum auquel nous ne pouvions échapper.
En revanche, notre droit de préemption urbain s'en trouve inévitablement transféré à la MEL. Elle pourra donc décider du 
devenir des biens immobiliers en vente sur notre commune. C'est très dommageable, mais cela ne pourrait être qu'un début. 
Aller à l'encontre des opérations de construction directement ou indirectement, en proposant un nombre de logements 
inférieur au seuil de viabilité des projets, c'est une manière de s'y opposer. C'est desservir Pérenchies.
Demain, si nous perdons notre autonomie en matière d'urbanisme, la maîtrise des constructions (hauteur, densité, mixité, 
lieux) échappera à la commune, et ceci quelle que soit la majorité en place.
Les opposants aux différents projets de construction, de surcroît lorsqu'aujourd'hui ils sont élus ou membres d'une liste, 
auront une lourde responsabilité si les proportions des immeubles et leurs implantations s'en trouvent hors de contrôle.
Il faut arrêter de vendre du rêve pour servir des ambitions politiques! 
L'aube est proche et le réveil risque d'être très difficile. C'est un fait, nous n'avons pas d'autre choix que de bâtir. 
Alors, en dehors de répondre à un besoin bien réel de logements, que d'ailleurs nul ne peut contester, nous n'avons rien à 
gagner à soutenir des projets de construction, mais tout à perdre à nous y opposer.
En ce qui nous concerne, nous ne baisserons pas les bras et nous continuerons à oeuvrer pour notre ville et  ses habitants.
L'ensemble du groupe "Pérenchies c'est vous, c'est nous" vous souhaite une excellente année !                      Benoît DELOBEL

Nous souhaitons aux pérenchinoises et aux pérenchinois une douce et heureuse année 2024, faite d’épanouissements 
familiaux, personnels, avec une pensée particulière pour les personnes qui sont dans la souffrance, la peine ou les difficultés. 
Dans les dossiers traités pour Pérenchies d’ici 2025, la loi n’oblige pas la majorité à prévoir dans le contrat de mixité sociale la 
construction de130 logements à la gare dont 52 sociaux et 53 logements à l’angle des rues de Lomme et du Général Leclerc 
dont 26 sociaux. Notre position est simple et connue de tous. Nous sommes favorables à la construction de logements 
sociaux pour répondre à la demande sociale. Mais pas au détriment du développement harmonieux de notre ville. Une fois 
de plus, à l’image des programmes de logements antérieurs, ces projets de logements sont vus d’abord sous l’angle de « faire 
du chiffre ». L’analyse de leur impact dans les quartiers en matière de circulation, de stationnement, de mobilités douces, de 
cadre de vie, d'acceptation par les riverains est renvoyée à plus tard! Si nous étions aux affaires, nous aurions fait exactement 
l’inverse en privilégiant le qualitatif sur le quantitatif. C’est pourquoi, nous avons proposé un objectif de 100 logements à la 
gare dont 40 sociaux et de 25 logements à l’angle des rues de Lomme et du Général Leclerc dont 9 sociaux. D’autant que la 
construction de 120 logements au Château Villers à Lompret, à proximité, viendra forcement impacter ces quartiers et notre 
commune. Au dernier conseil municipal, nous avons fait aussi des propositions concrètes contre la hausse au 1er janvier 2024 
des tarifs de garderie et de cantine. Ces augmentations voulues par la majorité ne sont pas justifiées. Elles reposent sur une 
inflation largement surestimée et résultent, entre autres, d’une mauvaise renégociation du prix de la cantine avec la société 
API. Dommage que nos propositions pleines de bon sens ne soient pas écoutées!  En 2024, nous restons mobilisés au service 
de Pérenchies et de ses habitants. Jack-Yves DELSERT, Sylvie ROSSIGNOL, Mathieu DAUCHY, Marie-Pascale MARCINIAK.

En ce début d'année 2024,  nous vous adressons nos voeux de santé et de bonheur. 
Comme nous, vous avez pu constater qu'elle démarre sur les chapeaux de roues avec plusieurs sujets impactant directement 
la commune. Nous regrettons les récentes décisions de l'équipe majoritaire touchant le quotidien de chacun. Lors du dernier 
conseil municipal, nous nous sommes opposés à la hausse des tarifs de la cantine et de la garderie. Le prétexte de l'inflation 
n'est pas recevable, des solutions alternatives existent.  Ces augmentations injustifiées auront un impact direct sur le pouvoir 
d'achat des Pérenchinois, cela est inacceptable. Nous prônons une gestion équilibrée et transparente des finances 
communales plaçant l'intérêt des Pérenchinois au coeur de nos préoccupations. 
Nous regrettons, une fois de plus, le manque de concertation, d'écoute et de modernisation dans le développement de la 
mobilité douce contrairement à certaines municipalités voisines. PERENCHIES N'EST PAS AU RENDEZ-VOUS SUR CE SUJET !  
Nous déplorons le manque de transparence, de communication et de concertation concernant "Promesse de Fleurs". Le 
projet de création d'une voie désenclavant le quartier semble aujourd'hui incertain,  laissant les habitants de certaines rues 
exposés aux flux de poids lourds. De plus, pour le quartier de la gare, nous n'acceptons pas la construction de 130 logements 
bien loin des 100 initialement votés. Cet accroissement de construction engendrera des problèmes de circulation, de 
stationnement et d'engorgement. Nous militons pour une action locale transparente, efficace et véritablement au service des 
Pérenchinois. Ces sujets doivent nécessairement trouver des issues favorables.  
Nous sommes fiers du grand retour de l'association des commerçants, les félicitons pour le travail accompli et restons à leur 
écoute. 
Carole Gruson, Philippe Durieu, Vanessa Dhoudain et Mathieu Bienaimé



Ouverture de la mairieOuverture de la mairie
Pôle relations citoyennes et solidarités
Le samedi de 9h à 12h à compter du 1er janvier.
Tél. 03 20 08 19 30 accueil@ville-perenchies.fr
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Mercredi 3 et jeudi 4
9h30-12h et 14h-16h
Initiation au cirque
CAL
Complexe sportif Pierre Lecerf

Vendredi 5 janvier 
Après-midi
Galette des rois
APEGES
Sapins Bleus
Marguerite-Marie Nuyts

Samedi 6 janvier à 15h30
Cérémonie des voeux
Complexe sportif Pierre Lecerf

Samedi 13 janvier à 11h
Voeux du SIVOM 
Alliance nord-ouest
Sur invitation 
Complexe culturel de l’Horloge

Samedi 13 janvier à 15h
Arbre de Noël
Association générale des Familles
Local

Samedi 13 et dimanche 14 janvier
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Lundi 15 janvier à 18h
Accueil d’une délégation d’Overath
Mairie

Mardi 16 janvier à 18h30
Cérémonie du Téléthon
OMJS
Mairie

Vendredi 19 janvier à 19h
Backminton
Badminton Loisirs
Complexe sportif Pierre Lecerf

Vendredi 19 janvier à 19h15
Voeux aux acteurs économiques
Mairie

Samedi 20 janvier à 15h30
Galette des rois
CFIP
Local

Samedi 20 et dimanche 21 janvier
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Mercredi 24 janvier à 14h
Loto - APEGES
Sapins Bleus

Vendredi 26 janvier à 19h
Voeux de l’OMJS
Complexe culturel de l’Horloge

Samedi 27 janvier
Compétition de handball
Complexe sportif Pierre Lecerf

Dimanche 28 janvier à 9h
Compétition de badminton
Complexe sportif Pierre Lecerf

Dimanche 27 janvier à 12h
Repas annuel 
Club de l’Amitié
Salle de l’Europe

Mercredi 31 janvier à 15h
Salon de thé Papot’âge
APEGES
Sapins Bleus
Marguerite-Marie Nuyts

Mercredi 31 janvier à 19h
Tournoi trimestriel
Badminton Loisirs
Complexe sportif Pierre Lecerf

A vos agendas

Etat Civil

Marceau LACAN,
Milo DUBOIS,
Eva CHASSAGRAND,
Andréa BAUSIER,
Kélyo DELHAISE.

Naissances

Décès
Jacqueline LACHAT née LISSY, 97 ans,
Paulette VINCK née LALLEMAND, 79 ans,
Noële SCHAB née LIÈVRE, 91 ans,
Alfred TALLARICO, 84 ans,
Chantal COOL née DEVULDER, 84 ans,
Jean-Paul HUART, 75 ans.


